

ticulada la nueva célula.

Un grupo de jóvenes se auto-organiza y crea la primera célula tras la caída de la guerrilla. Carecen de contacto con el exterior. La línea política que siguen es la de Reconciliación Nacional, que Radio España Independiente (Estación Pirenaica), difunde por sus antenas. Sus contactos en la localidad son limitados. Incrementan su número, tan solo a través de veteranos militantes que habían permanecido ya al Partido, y con algunos de los jóvenes que cayeron en 1949 por su relación con la guerrilla. Ante la imposibilidad de movilizar por razones políticas a los vecinos, ven la necesidad de buscar plataformas legales a través de las cuales puedan salir a la luz.

Es así como se plantean entrar en la Hermandad de Labradores y Ganaderos. Despliegan una gran actividad entre los electores. Su programa es defender a los campesinos a través del Sindicato, poniendo a su servicio y no al de los caciques locales. La captación se hace personalmente. El esfuerzo, la capacidad de movimiento y la claridad con que se plantean el objetivo, hace que el presidente de la Hermandad elegido sea un comunista. Hay euforia por el éxito, lo que les anima a seguir por esta vía. Los resultados de la gestión son buenos, y se hacen tan evidentes que los caciques y propietarios importantes, presionan para la dimisión del presidente, consiguiendo que dimita y emigre.

Este hecho no desanima a los comunistas locales, que buscan aliados entre los vecinos de trayectoria democrática, y antiguos frentepopulistas. Así en 1959, deciden presentarse a las elecciones de la cooperativa para sacar algunos miembros de la Junta rectora entre sus militantes o simpatizantes. En 1960 un comunista se presenta para el cargo de secretario de la cooperativa, saliendo elegido, y siendo vetado por la organización sindical. En 1961, sale a elección el cargo de presidente de la Cooperativa y de nuevo se presenta Enrique López Carrasco, el cual es elegido superando el veto que la organización sindical le había puesto en 1960 para ocupar el cargo de secretario.

6. -

Tercera etapa de la cooperativa. 1960 - 1977.

Esta nueva etapa de la cooperativa iba a dar un paso más en las movilizaciones campesinas locales. Parte de la política de los comunistas locales iba a manifestarse por vías legales, a través de plataformas de lu-